
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

der Ortsbeirat Nördliche Innenstadt  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 09.12.2014 

 Sitzungsbeginn: 17:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:20 Uhr 

 Ort, Raum:  Rathaus, Sitzungszimmer 1 

 

 



Anwesend sind: 
 

n. n.  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Antonio Priolo  
Georgios Vassiliadis  
Romina Wilhelm  
Gabriele Altengarten  
Wolfgang Kögel  
Osman Gürsoy  
Sebastian Schröer  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Wolfgang Leibig  
Olga Papazoglou  
Matthias Heck  
Ilias Papamanoglou  
Barbara Defossé  

Grüne-Ortsbeiratsfraktion 
Dieter Netter  
Ralf Battistin  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Friedrich Bauer  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Dr. Georgios Hondralis  

Schriftführer/in 
Sabine Müller  

DIE LINKE-Ortsbeiratsmitglied 
Raimondo Scalia  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
Vorlage: 20140514 

  
 2.  Bericht des Ortsvorstehers 

Vorlage: 20140515 
  
 3.  Parkplatz Fabrikstraße 

Vorlage: 20140539 
  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Planungsstands Hochstraße Nord bis zur Ortsbeiratssitzung am 
03.02.2015 
Vorlage: 20140537 

  
 5.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung eines Konzeptes für den ruhenden Verkehr im Rahmen der Umgestaltung 
Hochstraße Nord bis zur Ortsbeiratssitzung am 03.02.2015 
Vorlage: 20140536 

  
 6.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs in den Abend- und Nachtstunden 
Vorlage: 20140545 

  
 7.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung einer Geschwindigkeitsmesstafel am Kindergarten in der Hartmannstraße 
Vorlage: 20140543 

  
 8.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Kurzzeitparkplätze Ecke Von-der- Tann-Straße/ Gräfenau-/ Seilerstraße 
Vorlage: 20140517 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkplätze für Gaststätten und Gewerbebetriebe 
Vorlage: 20140544 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Straßenpfosten Europaplatz 
Vorlage: 20140516 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Ansammlung von Personengruppen in Bereichen von Kinderspielplätzen und Jugendein-
richtungen mit Alkohol- und Tabakkonsum 
Vorlage: 20140538 

  
 12.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Baumaßnahmen von Stadt, TWL und WBL 



Vorlage: 20140548 
  
 13.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bürgersaal Nord 
Vorlage: 20140519 

  
 14.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Stand der Umbaumaßnahmen an der Skatebahn/ Halfpipe im Friedenspark 
Vorlage: 20140546 

  
 15.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrszeichen 237 "Radweg" in der Rohrlachstraße gegenüber Gaststätte "Maffen-
beier" 
Vorlage: 20140520 

  
 16.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bericht über den großen Gasunfall in Oppau 
Vorlage: 20140547 

  
 17.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand zum Bau Herzzentrum des Klinikums 
Vorlage: 20140521 

  
 18.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Ende des Joblotsen-Projekts an der Realschule plus am Ebertpark 
Vorlage: 20140522 

  
 19.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Änderungen Linienführung und Fahrplan öffentliche Verkehrsmittel im Stadtbezirk 
Vorlage: 20140524 

  
 20.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Neue Fahrscheinautomaten der RNV mit integrierter Notruftaste 
Vorlage: 20140525 

  
 21.  Verschiedenes 

Vorlage: 20140553 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung öffentlicher Teil bat der Ortsvorsteher um Zustimmung, dass 
der TOP 16 als TOP 4 vorgezogen wird, was einstimmig zugestimmt wurde.  
 

  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung nichtöffentlicher Teil wurde der Tagesordnungspunkt  
 



  
 
Folgende TOP´s wurden als Tischvorlage verteilt: 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Hierzu gingen weder mündliche noch schriftliche Anfragen oder Anregungen ein.  

 
 
 
zu 2 Bericht des Ortsvorstehers 
 
 
Der Ortsvorsteher teilt folgendes mit: 
 

Valentin-Bauer-Str. 19 –Baulücke- 
Da es hierzu bezüglich der Absicherung schon Anfragen gab, wie die weitere Vorgehensweise 
sein wird, teilt der Ortsvorsteher mit, dass die Verwaltung eine Absicherung veranlasst und 
aufgestellt hat. 
 
Rasenfläche Rudolf-Hoffmann-Platz –Blumenbepflanzung- 
Nach Mitteilung der Verwaltung wird die Blumen-Bepflanzung in der bisherigen Weise nicht 
mehr durchgeführt.  
 
Sebastian-Funk-Platz   
Laut Aussage der Verwaltung wurde für die erforderlichen Arbeiten mittlerweile ein Auftrag er-
teilt.  
 
Sitzungstermine des Ortsbeirates Nördliche Innenstadt für 2015:  
Diese sind am 03.02. / 05.05. / 14.07. / 22.09. und 17.11. jeweils 17.00 Uhr 
 
Anfragen und Anträge der einzelnen Fraktionen: 
Auf Grund einer Änderung bezüglich der Protokollführung und auch anderen Dingen, was u.a. 
auch die OBR-Sitzungen betrifft, sind die  „öffentlichen“ Anfragen und Anträge künftig auch 
im Intranet zu ersehen.  
Hierzu muss folgendes beachtet werden bei den künftigen Sitzungen: 
Alle Anfragen und Anträge, welche zuerst dem Ortsvorsteher –fristgerecht- vorgelegt werden 
mögen, sollen online und zwar per Word-Dokument für die weitere Verwendung bei der Ver-
waltung (und nicht als PDF oder gar eingescannt) gesendet werden. 
 
>>> Hierzu bittet das Gremium um Abklärung, weshalb dies nur per Word-Dokument und nicht 
per 
Mail möglich ist und ob nun eine handschriftliche Unterschrift notwendig ist oder nicht, da man 
hier verschiedene Auskünfte erhielt. 
 



 

 
 
 
zu 3 Parkplatz Fabrikstraße 
 
 
Hierzu berichten Herr Grießhaber vom Bereich Tiefbau und Herr Zotz von der BASF über den BASF-
eigenen Parkplatz an der Fabrik-/Anilin-/Rolles-/Rheinuferstraße, welcher größtenteils den Mitarbeitern 
der BASF zugeordnet und entsprechend abgegrenzt werden soll. Auch wenn dies bereits im Bau- und 
Grund-stücksausschuss im Juli 2014 beschlossen wurde, kam es zu einer Diskussion wegen Park-
raum für die Öffentlichkeit, aber Priorität war der dort befindliche Kinderspielplatz bzw. die Gefahren 
für die Kinder, wenn der Verkehr anders fließt als bisher. 
Des Weiteren bemängelte die Grünen-Ortsbeiratsfraktion, dass zum wiederholten Male die Rechte der 
Ortsbeiratsmitglieder missachtet wurden und einfach ein Beschluss gefasst wird ohne vorherige Bera-
tung mit dem Gremium, -diese Aussage unterstützte die Mehrheit der Anwesenden. 
Weiter bat die CDU-Ortsbeiratsfraktion um eine anständige Vorlage, da die Folie als Unterstützung für 
den Vortrag sehr schlecht zu ersehen war, -dies sollte von der BASF besorgt und an das Protokoll 
gehängt werden. 
Nach einer kurzen Beratungspause nimmt der Ortsbeirat die Ausführungen zur Kenntnis und bittet für 
die Zukunft um gemeinsame Beratungen, ehe es zu Beschlüssen kommt. Außerdem sollte bei der 
Umsetzung der Planung auch der Bürgersaal Nord berücksichtigt werden bezüglich Parken der Besu-
cher bei Events. 
 

 
 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung des Planungsstands Hochstraße Nord bis zur Ortsbeiratssit-
zung am 03.02.2015 

 
 
Hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied 
in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 
 
 
zu 5 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vorstellung eines Konzeptes für den ruhenden Verkehr im Rahmen der Um-
gestaltung Hochstraße Nord bis zur Ortsbeiratssitzung am 03.02.2015 

 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 

 
 
 
zu 6 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs in den Abend- und Nachtstunden 



 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 

 
 
 
zu 7 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung einer Geschwindigkeitsmesstafel am Kindergarten in der Hart-
mannstraße 

 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 

 
 
 
zu 8 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Kurzzeitparkplätze Ecke Von-der- Tann-Straße/ Gräfenau-/ Seilerstraße 
 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 

 
 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Parkplätze für Gaststätten und Gewerbebetriebe 
 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt mit 4 Ja-Stimmen und 9 Enthaltungen ab. 
 

 
 
 
zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Straßenpfosten Europaplatz 
 
 
Hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied 
in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 



 
 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Ansammlung von Personengruppen in Bereichen von Kinderspielplätzen 
und Jugendeinrichtungen mit Alkohol- und Tabakkonsum 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahmen der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
 

 
 
 
zu 12 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Baumaßnahmen von Stadt, TWL und WBL 
 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  

 
 
 
zu 13 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bürgersaal Nord 
 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  
 

 
 
 
zu 14 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Stand der Umbaumaßnahmen an der Skatebahn/ Halfpipe im Friedenspark 
 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  
 

 
 
 
zu 15 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 



Verkehrszeichen 237 "Radweg" in der Rohrlachstraße gegenüber Gaststätte 
"Maffenbeier" 

 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  
 

 
 
 
zu 16 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bericht über den großen Gasunfall in Oppau 
 
 
Hierzu berichtet der Bereichsleiter von der Feuerwehr –Herr Friedrich- anhand einer Powerpoint-
Präsentation über den Gasunfall vom 23.10.2014. Hierbei wurden 12 Personen gerettet, 2 Personen 
verstarben leider, 24 Personen wurden verletzt –darunter 2 schwer-, 50 Häuser wurden beschädigt 
und  
38 Wohnungen waren unbewohnbar. Die Schadenshöhe beläuft sich im Millionen-Bereich. 
Der Ortsbeirat bedankt sich für den Vortrag und schickt weitere Dankesgrüße an die Einsatzkräfte für 
deren tatkräftige Einsätze. 

 
 
 
zu 17 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand zum Bau Herzzentrum des Klinikums 
 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme des Klinikums sowie die der Verwaltung, welche jedem 
Ortsbeiratsmitglied in Form von Kopien vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  
 

 
 
 
zu 18 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Ende des Joblotsen-Projekts an der Realschule plus am Ebertpark 
 
 
Auch hierzu verliest der Ortsvorsteher die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-
mitglied in Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
  
  

 
 
 
zu 19 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 



Änderungen Linienführung und Fahrplan öffentliche Verkehrsmittel im 
Stadtbezirk 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der RNVVerwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und wird für die nächste Sitzung einen gemein-
samen Antrag stellen. 
  
 

 
 
 
zu 20 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Neue Fahrscheinautomaten der RNV mit integrierter Notruftaste 
 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der RNVVerwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Form einer Kopie vorliegt. 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und wird für die nächste Sitzung einen gemein-
samen Antrag stellen. 
  
 

 
 
 
zu 21 Verschiedenes 
 
 
Hierzu teilt Georg Vassiliadis mit, dass Rattenbekämpfungen eingeleitet werden sollten für folgende 
Straßenzüge: 
Frankenthaler Straße Höhe 71 / Valentin-Bauer-Straße Höhe 19 / und Rohrlachstraße Höhe 73-115. 
Dies wird das Büro des Ortsvorstehers an die zuständigen Stelle weiter geben. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
  

 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:20 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Müller  Antonio Priolo 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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